
                  Notiandina 211 
 

1 
 

 

 

 

 

DE VISITA DE NUESTRA SUPERIORA PROVINCIAL

COLOMBIA 
 

       Fue muy importante la visita de nuestra 

Superiora Provincial DAYSE AGRETTI, en el mes 

de marzo llegando a Bogotá el día 4. Ahí, le esperaba 

Marlene Serrano, la Superiora de la Comunidad y a 

Bucaramanga, llegaron juntas el día 6.   

        No era una visita canónica, no por eso menos 

importante.  Su presencia era valiosa, de búsqueda y 

estímulo en los días que estuvo, tanto por la 

comunidad, pues pudo seguir más de cerca el 

momento vital, como el desempeño en la obra 

apostólica del Reina de la Paz    

      Recordamos que en la Circular no. 34 de nuestra 

S. General del pasado 18 de febrero, nos daba la noticia a la Congregación sobre nueva presencia 

en Bogotá: 

 “Hace tiempo que, en la provincia de América Andina soñábamos una presencia pastoral en 

Bogotá para atender el ministerio del acompañamiento personal y los EE en colaboración con 

otros, albergando a Hijas de Jesús que continúen estudios universitarios y posibles jóvenes en 

formación. En diálogo con las dos provincias de América, he enviado a las HH: Enaceyla 

Cárdenas de Bucaramanga, Ma. Dolores Fernández de Argentina, Melba del Pilar Neris de R. 

Dominicana. 

Esta casa formará parte de la Comunidad de Colombia: Bucaramanga-Bogotá. La fecha prevista 

para dar inicio a este nuevo proyecto es hacia el mes de junio. Mientras, la S. Provincial de A.A. 

y la Superiora de esta comunidad buscarán una vivienda en un lugar céntrico de Bogotá, que 

posibilite la cercanía a estos apostolados. En este lugar, Melba continuará los estudios que 

retomó en los últimos años”.  

      Esto pedía establecer contactos e iniciar la búsqueda de un posible lugar de vivienda.  Así, Las 

hermanas dedicaron su estancia en Bogotá para dejar este camino abierto.  

     Las sobremesas fueron espacios ricos para compartir sencilla y espontáneamente sobre vida de 

la Provincia, de la realidad sociopolítica de nuestros países, de algunas experiencias, en fin… 
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La reunión comunitaria del día 11 de marzo en 

la que, además de motivarnos a vivir la vida en 

continua postura de gratitud, informó a todas las 

Hermanas de los pasos dados en Bogotá, de 

cara a esa búsqueda de residencia para las 

Hermanas que integrarán la nueva presencia 

aquí y que nos hacía corresponsables también. 

 

 

En el Colegio, tuvo diversos encuentros con equipo directivo, con equipo apostólico, con el CAE y 

con estudiantes que le brindaron una muestra de cariño.  Incluso hasta tomar una bonita fotografía 

con estudiantes del último año.  

Te agradecemos Dayse tu paso por nuestra Región de Colombia, tu ser de hermana, tu postura 

sencilla, sincera y de fe para acompañar y compartir la vida, desde lo cotidiano de cada día a día.  

Te acompañamos en la experiencia de los EE que haces en esta Semana Santa, deseando que el 

Espíritu se te haga muy propicio a tu vida de Hija de Jesús. 

Comunidad de Colombia 

CAMINO IGNACIANO 2024  

El Camino ignaciano es una experiencia que ofrecen 

los jesuitas de la región ARU para jóvenes en el mes 

de enero, en distintos lugares de Argentina y que 

cada año tiene sus variantes en su propuesta, en 

cuanto al equipo que lo organiza y lo hace posible en 

todos sus servicios.  

Este año, en Argentina, cuatro Hijas de Jesús, 

estuvimos presentes en la edición de Córdoba Celina 

García y M. Carmen Jiménez y de San Miguel, Loly 

Fernández y Cecilia Martínez, ofreciendo 

acompañamiento y otros servicios.  
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En los diez días compartidos, dos días de Taller de Autoconocimiento y luego EE. fuimos testigos del 

esfuerzo, la pasión y entrega de ambos Equipos, en ellos con presencia de laicos, jóvenes y 

religiosos de distintas familias de espiritualidad ignaciana, fue muy bonito estar presentes y disfrutar 

juntos el servicio de cada día 

Testimonios de algunas hermanas 

Es la tercera vez que soy invitada para compartir esta experiencia, 

dos años en Mendoza y un año en San Miguel (Bs As). Allí fuimos 

con Cecilia, con muchos deseos de ser mediación para que los 

jóvenes se encuentren con Jesús en su historia presente, se 

animen a escucharlo a Él y se pongan en camino de seguimiento 

desde el lugar que Jesús sueña para ellos.  

Destaco positivamente el trabajo en equipo y la compañía de 

quienes llevamos adelante la propuesta de EE, desde el dar los 

puntos, el acompañamiento personal, las celebraciones litúrgicas, 

la logística en general. Hubo espacios para dialogar e iluminarnos 

unos a otros, para escuchar y conocer las distintas realidades (ya 

que veníamos de diferentes lugares 

geográficos y vitales), para celebrar 

y alegrarnos de que Dios quisiera 

regalarnos sus dones y quedarse siempre con nosotros. 

Fue muy rica la evaluación de la experiencia, porque pudimos 

expresarnos y sentir que el Espíritu nos conducía a caminos nuevos 

y nos desafía en el compromiso de brindar los EE y el 

acompañamiento personal como ayudas en los procesos de descubrir 

la voluntad de Dios en la propia vida. 

Mi gratitud al Señor por lo que modeló en mí en esos días de 

experiencia, y por lo que ha trabajado en cada uno de los 

participantes. Finalizamos con mucha alegría y confianza de que Él 

sigue con su obra. 

       Loly Fernández FI 

Mi experiencia como acompañante y miembro del 

equipo en este segundo Camino ignaciano en el que 

participo es la de ser TESTIGO y TESTIMONIO. En toda 

la experiencia en general y, sobre todo, en momentos 

concretos, “Bien reconocibles”, he experimentado con 

asombro, humildad y gratitud, la presencia y paso de 

Dios: en la escucha y diálogos de acompañamiento, 

dinamizando el TAU y contemplando la evolución de 

algunos rostros; escuchando los puntos en los EE y 

notando yo también movimiento interior, por contagio, de 

la pasión por Cristo y por la humanidad con la que 

Marcelo Amaro sj vive y lo transmite; en las comidas y paseos en silencio orando por los jóvenes y 

sus procesos, en el bullicio alegre y comprometido de la cocina y toda la Vida que ahí “se ha cocido”, 
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en las oraciones compartidas, en cada Eucaristía, en cada recibir y dar a Jesús “de mil maneras”… 

Por todo, ¡gracias! 

M. Carmen Jiménez FI 

Hace 9 años atrás, en el mismo lugar había vivido esta experiencia como joven participante. Hoy, 

aun siendo joven, Dios me regaló la oportunidad de estar “del otro lado” y reconfirmar que es un 

espacio que ayuda a los jóvenes a vivir una vida con sentido. 

Ser testigo del paso de Dios en la vida de otros hermanos 

es realmente bello, y confirmo que los EE. son experiencias 

profundas de sanación y libertad en la propia historia de 

vida, son un medio para encontrar a Dios en todo lo que 

vivimos, y encontrar con Él y desde Él el camino que más 

conduce al fin para el que hemos sido creados, que no se 

reduce a nosotros mismos, sino que, hechos a conciencia, 

con ánimo y liberalidad, nos lanzan a la vida de una manera 

nueva. 

Gratitud es la palabra que me llevo de esta vivencia y 

compromiso de hacer posible que más jóvenes se acerquen a conocer, sentir y gustar la fuente de 

vida que son los Ejercicios.  

Celina García FI 

 

VICARÍA DE JÓVENES EN CÓRDOBA 

Desde hace más de un año la Arquidiócesis de 

Córdoba, invito a agentes pastorales y 

referentes para iniciar un proceso de reflexión, 

conversación en el Espíritu y discernimiento 

para animar y articular los diversos espacios 

que había para jóvenes.  

Este proceso dio como fruto la conformación de 

la Vicaría de los jóvenes la cual tuvo su primer 

Asamblea en el fin de semana del 15 y 16 de 

marzo, congregando a más de 90 jóvenes, 

entre ellos jóvenes del interior y la capital de la 

Provincia de Córdoba, teniendo representantes 

de las parroquias, colegios y movimientos. 

Lo más impactante de este encuentro fue que quienes lo organizaron, siguieron el método sinodal a 

través de rondas de escucha y con la ayuda de la tecnología en los dos días que duró la asamblea 

nos fueron asignando los grupos, tema y dinámicas de reflexión, fue como sentirse en un Sínodo en 

mínima escala. Entre la cantidad de mates compartidos, charlas y momentos recreativos se fue 

creando un clima de comunión y confianza. La dinámica fue favoreciendo el proceso de votación, ya 
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que durante todo el sábado de una y otra forma, el equipo que conducía el evento se las ingenió para 

que nos conociéramos.  

 

 

 

 

 

 

 

La Arquidiócesis de Córdoba, con la conformación de la Vicaría, del Equipo joven que la coordinara 

y con casa propia, vive un momento único en su historia que nos llena de alegría y esperanza.  

Las Hijas de Jesús estamos presentes y acompañando este tiempo eclesial y nos disponemos a 

colaborar en lo que esté a nuestro alcance y lo que por carisma y espiritualidad tenemos para ofrecer 

a la Iglesia. Con humildad y sencillez y con otros nos disponemos a acompañar a los jóvenes, y con 

ellos de todo lo que este proceso nos vaya interpelando, convocando e invitando. 

Comunidad Hijas de Jesús. Córdoba - Argentina 

 

A DIEZ AÑOS DE UNA RICA EXPERIENCIA 

FORMATIVA: 

CURSO DE RECICLAJE MANRESA… 
  

       Bien sabemos que, volver a 

pasar por el corazón experiencias 

de vida que nos han ayudado a 

crecer significativamente porque 

nos han abierto horizontes de vida, 

porque el seguimiento de 

Jesucristo pide profunda atención a 

las grandes cuestiones y a 

los grandes retos que nuestro 

mundo va planteando, en fin…, es 

retomar las bondades de dichas 

experiencias, el paso de Dios en ellas y poder ubicarlas en su influjo, en el momento vital en el 

que no encontramos.  
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Así, esa mirada atenta en el año 2014, desde una inmersión cordial en las fuentes de la espiritualidad 

Ignaciana que por carisma compartimos, fue poder encontrarme junto con el diverso grupo de 

personas que compartimos estas semanas en Manresa y sobre todo, con queridas hermanas de 

Congregación: Mari Carmen Caballero y Mercedes Vilas-, con una fuente permanente de 

inspiración para seguir poniendo nuestras vidas al servicio 

del Reino, desde lo que somos y podemos. 

 

Manresa fue para mí un tiempo de aprendizaje muy 

deseado, no pedido, pero sí ofrecido gratuitamente como es 

todo lo de Dios, en el que el itinerario de San Ignacio me 

permitió retomar mi vida a su luz y pistas ofrecidas en la 

experiencia. Un escenario privilegiado para repensarme y 

proyectarme en mi caminar de Hija de Jesús, con sus altos 

y bajos como es propio del proceso de crecimiento 

humano… 

Ya había pasado tanto tiempo de los estudios de 

pedagogía y psicología, de Teología y tantos cambios en todo ese tiempo que, retomar la vida 

cristiana como peregrinaje, tener acceso cristiano al misterio de Dios, a Cristología, 

Escatología, a la Iglesia deseada por Jesús, a conflictos y 

retos globalizados, a una espiritualidad para nuestro tiempo y 

al diálogo interreligioso, cerrando con la experiencia de 

los E.E., me permitió repensar aquello que el Señor iba 

suscitando en mi corazón, desde esa mirada orante, reflexiva, 

sorprendente y tantas veces consoladora. 

Recuerdo esas ricas mañanas con las charlas sobre los 

distintos temas de las materias anteriormente indicadas, por 

semanas. Con Jesuitas expertos - en su mayoría del grupo 

Cristianisme y Justicia-: Victor Codina q.e.p.d, Gonzalez Faus, Carles Marcet, Javier Melloni 

entre otros y algunas personas laicas. 

 

En las tardes, teníamos espacios para la oración -en la misma cueva de Ignacio o en la sala 

interreligiosa-, lecturas personales y reflexión. Algunos 

momentos de éstos me resultaban un poco densos, 

pesados y se aliviaban en el momento de la merienda, 

con el intercambio de opiniones y cuestionamientos 

que nos surgían, entre el grupito de quienes nos 

encontrábamos para tener juntos esta pausa. 

 

La tarde cerraba con la celebración de la Eucaristía, 

antes de la cena. Tantas de ellas tan sentidas para mí, 

sobre todo aquellas en las que hacíamos visible que 

era muy importante la participación de la asamblea, 

siendo realmente presidencial el momento de la 

consagración. Aspecto que no ha dejado de traerme algunas dificultades con personas muy 

concretas, incluidos jesuitas, pues seguimos interpretando que toda la celebración Eucarística 
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es solo del ministro ordenado que preside y no de la asamblea. ¡Qué bien lo llevaba y explicaba 

Gonzalez Faus! 

 

En las noches, teníamos diversas actividades. En algunos días la presentación de los 

integrantes del grupo, dos o tres personas subrayaban aspectos de su biografía que compartían 

en el grupo; películas interesantes y fórums sobre ellas; compartir de testimonios significativos 

de personas como la Hna.  Teresa Forcades, médica, benedictina en ese momento; a la 

Religiosa argentina del Monasterio de contemplativas vecinas de Manresa que abrían su casa 

para dar alivio a migrantes…El compartir de fe con la comunidad islámica vecina de la Casa, en 

su propio recinto y con su respectivo Imán. 

 

En algunos fines de semana, tuvimos salidas diversas y visitas: ruta por la Manresa Ignaciana, 

monasterio de Montserrat y su entorno, lugares apostólicos de la Compañía, monasterios principales 

de Catalunya: Ripoll, Poblet y Santes Creus. Centro de Estudios “Cristianisme i Justicia”, entidad de 

atención a personas sin hogar “Arrels”, visitas culturales y religiosa por Barcelona y Girona, etc. 

 

Siguiendo la línea de lo que estudiamos de diálogo interreligioso con Javier Melloni, la materia 

que más me ayudó a abrir mente, hoy hago pequeña inmersión orante y reflexiva en ese movimiento 

místico que se ha ido despertando, sobre todo en muchos laicos de diversos lugares y desde distintas 

tradiciones religiosas que, a través de sus diversos canales de Youtube, van difundiendo sus 

reflexiones. (Hay una riqueza cada día mayor) 

 

Sabemos que hoy en el mundo crece el número de las religiones y grupos religiosos, más allá de las 

principales (cristianismo, judaísmo, islam, hinduismo, budismo…). En definitiva, todos estamos en 

busca del Autor de nuestras existencias por distintos caminos que, cuando se hace en sinceridad de 

vida, en verdad y desde el corazón, Él nos va acercando y hermanando unos con otros, yendo más 

allá de diferencias más a todo lo que nos une. Me ha dado gran gusto encontrarme con varias 

charlas de Javier Melloni que avanza en su reflexión –y a quien tristemente le critican…-, con 

sacerdotes como Pablo D’Ors con su bella propuesta del silenciamiento interior, personas teólogas 

católicas y de otras tradiciones abiertas a este diálogo y compartir interreligioso; con monjes católicos 

en tierras del islam, con algunas personas de raigambre católica que se han abierto a otras 

experiencias y tradiciones como el caso de la Dra. Mardia Herrero enriqueciendo su propia 

experiencia y la de muchas personas. Con judíos, islámicos, sufistas, en fin…. Sigo aprendiendo a 

la luz de esa clase de diálogo interreligioso de hace 10 años y reafirmándome en que, el Dios de 

Jesús de Nazareth tiene muchas más razones para unirnos que para separarnos. 

 

Recordemos que hace 8 años el 2022, quedó escrito con letras de oro en el calendario manresano 

por la celebración de los 500 años de la estancia de san Ignacio de Loyola en la ciudad donde el santo 

vivió uno de sus episodios más importantes de su vida, sitio de peregrinación según diversas 
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tradiciones... En La Cueva de Manresa, escribió sus Ejercicios Espirituales y la cavidad donde san 

Ignacio se inspiró para redactar su libro de referencia, es objeto de culto para miles de personas de 

todo el mundo que acuden anualmente al santuario. 

Renuevo mi gratitud a Dios, a la Congregación, por su apertura e interés por la formación; a las 

respuestas de Amor a Dios de San Ignacio y Santa Cándida, pues haber tenido esta bella oportunidad 

formativa, es seguir buscando en el pozo que ella me dejó y cultivar una postura abierta a lo que puede 

seguir animando mi vida de Hija de Jesús, de un modo más evangélico. ¡Gracias! ¡Muchas gracias! 

Teresa Ramírez Gélvez f.i.  

RETIRO A UN GRUPO MISIONERO DE VILLA MARÍA  

¡Qué bueno ha sido! Lo de Dios es bueno siempre, ciertamente…  

Tres jóvenes que participaron en el Camino ignaciano de este enero son 

de Villa María, una localidad a unos 160km al sur de Córdoba. Los tres 

son de un grupo misionero que formaron el año pasado, de 12 jóvenes y 

jóvenes-adultos. Tienen gran experiencia de Iglesia y de liderar misiones 

juveniles de la diócesis (más con adolescentes). Vieron que ahora están 

en “otro momento” y que el Señor los llama a misionar con los trabajos, la 

edad, responsabilidades, y como comunidad creyente actual. Van a 

misionar a lugares 

de la diócesis de 

Villa María, 

acompañados por Raúl, el párroco de San 

Antonio de Litín, una localidad que queda a 

unos 70 km al este de Villa María. hacer un 

retiro como preparación a su próxima misión. 

Y con mucho tiempo de antelación me pidieron 

si se lo podía dar yo. Con mucho gusto, y 

sintiéndome también enviada por Dios a ello, 

les dije que sí.  

El retiro fue el fin de semana del 

16-17 de marzo y lo hicimos en 

la casa parroquial y parroquia de 

San Antonio de Litín.  

 Me lo pidieron, y así lo preparé, 

como un retiro ignaciano 100% 

con el texto y proceso del 

encuentro de Jesús y la 

samaritana. Excepto los tres 

jóvenes del Camino Ignaciano, 

los demás nunca habían hecho un retiro en silencio. Fue muy guiado, 

existencial, profundo y sencillo a la vez. Expresan que les gustó y ayudó 

mucho… El P. Raúl también valora la espiritualidad ignaciana y tiene 

experiencia de los EE de mes, así es que darán continuidad…  
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El domingo participamos de la Eucaristía de la parroquia y fue 

un momento también muy bueno de encuentro con Jesús y con 

la gente. Un momento muy especial fue cuando el grupo se 

acercó a ser bendecido por el poncho del Cura Brochero 

(reliquia de tercer grado).  

Doy y damos gracias por esta semilla de evangelio en ese 

lugar…  

 

M. Carmen Jiménez FI. 

 Córdoba - Argentina 

 

 

 

1ª ASAMBLEA DEL AÑO DE LA VIDA RELIGIOSA  

El día sábado 23 de marzo la Junta de Religiosos de Córdoba realizó su primer encuentro del año. 

Se vivió un clima de cercanía, sencillez y fraternidad, compartiendo varias novedades, contando con 

la presencia e invitación a la conversación en el Espíritu del Obispo cardenal Mons. Ángel Rossi sj, 

contando su experiencia en el Sínodo, realizando a partir de allí invitaciones a la vida religiosa, 

culminando con un momento de adoración en el que concretamos uno de esas invitaciones que 

Ángel nos hizo, a compartir momentos de oración juntos.  

 

 

 

 

 

 

 

 

Entre las Novedades, además de dar la bienvenida a los religiosos que estrenan presencia en 

Córdoba,  se recordó que nuestra ciudad,  en el mes de noviembre del presente año, será sede el 

Congreso de Vida Religiosa organizado por la CLAR, y que como locatarios, nos corresponde 

disponernos a colaborar en la logística, en hospitalidad y en cuanto sea necesario para que, quienes 

participarán desde los diferentes países del continente, puedan sentirse acogidos, y motivados para 

hacer de este encuentro, una experiencia de gratitud y esperanza.  

Comunidad de Córdoba - Argentina 
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APERTURA DEL CENTRO MANRESA – CÓRDOBA ARGENTINA 

 

El domingo 3 de marzo, M. Carmen Jiménez y yo 

participamos de la jornada de apertura del Centro 

Manresa para este año 2024. El Centro Manresa, 

como sabrán, es un centro de Espiritualidad para 

todas las edades y de Pastoral Juvenil Vocacional. Es 

de los jesuitas y las Hijas de Jesús participamos 

principalmente en la Pastoral Juvenil Vocacional.   

La jornada de apertura inició al comienzo de la tarde. 

Entre mates, fueron llegando los jóvenes, y entre ellos 

varios que iban a Manresa por primera vez. Al 

preguntar cómo se habían enterado de la apertura de 

Manresa, la gran mayoría compartía que “porque un 

amigo que está acá en Manresa me invitó” o porque 

“un Ex- Manresa me lo recomendó”. Aquí resaltamos 

la importancia de la invitación personal de tú a tú, y “de jóvenes para jóvenes”, como clave 

importantísima a la hora de hacer lo que llamamos Pastoral con Jóvenes con nuestro modo, sencillo, 

cercano y alegre. 

Al finalizar el momento de oración se le entregó a cada 

joven una frase que resume muy bien el Espíritu y el “A 

dónde voy y a qué” de Manresa: que los jóvenes se 

encuentren con Jesús. “A dónde voy y a qué” fue el lema 

y motor de toda la jornada y nos consta que gustó y 

ayudó.  

La frase fue: “No importa por qué razón o por qué 

camino has venido aquí. En cualquier caso, esperamos 

que no te vayas de aquí sin conocer primero a Jesús” 

Vivimos esta “Apertura Manresa 2024” con entusiasmo 

y gratitud por la vida compartida y el servicio que, desde nuestro carisma, podemos aportar en esta 

plataforma de pastoral con jóvenes, en un trabajo con otros que nos enriquece y nos permite 

concretar la llamada de insertarnos en esta pastoral con jóvenes en espacios eclesiales, y este es 

uno de ellos. 

Celina García FI.  Cdad. de Córdoba – Argentina 
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UN MES LLENO DE GRACIA 

En este mes la comunidad de Buen Retiro ha acompañado varios espacios de formación y 

actividades parroquiales, del Colegio e internado. Compartimos algunas de ellas. 

Encuentro de Catequistas: 

varios adolescentes del 

internado, de los que han hecho 

la Confirmación, se han 

animado para ser catequistas de 

Primera Comunión, es así que 

participaron del encuentro en la 

parroquia. Conversamos sobre 

la importancia de la Catequesis, 

la metodología y el ser ejemplo 

de vida para los niños y 

adolescentes de este año. 

Algunos adolescentes se 

sumaron al deseo de formarse para ser catequistas, acompañaron también a la formación los adultos 

que llevan el grupo de confirmación. Fue una tarde de dialogo, juegos y compartir entre todos. 

Agradecemos el interés y deseo de estas personas al comprometerse con servir a la Iglesia desde 

la evangelización siendo Catequistas. 

Eucaristía y Viacrucis: Este año en la 

reunión de con el Párroco se acordó 

tener la Eucaristía en el Internado, es así 

que los días martes a las 06:15 am, 

tenemos la gracia de celebrar juntos la 

Eucaristía. Los mismos adolescentes 

son los que preparan las lecturas, 

aunque parecía que no iban a estar 

despiertos, el Señor hace que puedan 

participar activamente de la celebración. 

En el tiempo de Cuaresma, el viacrucis lo 

realizamos en diferentes lugares de Buen 

Retiro, con los vecinos de nuestra misma calle, 

en el barrio céntrico de Buen Retiro y sobre la 

avenida, espacios que la gente agradeció por 

volver a rezar en las calles. Es una experiencia 

buena para los adolescentes, aunque algunos 

sean de otra religión, ellos participan de las 

actividades religiosas organizadas por el 

internado. 
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Fue gratificante salir del internado para rezar con la gente, los internos toman conciencia de la fe del 

pueblo y su devoción a Jesús y a la Virgen. 

Nuevo espacio de Catequesis 

El año pasado como comunidad hemos acompañado cuatro comunidades de la parroquia: 

Charamoco, Ucuchi, Irpa Irpa y Orcoma, priorizando la Catequesis de Primera Comunión y 

Confirmación. Es año se seguirá acompañando a Charamoco, Capinota como centro y la capilla de 

San Isidro (Sarcocucho), que se encuentra 15 o 20 minutos caminando desde la plaza principal de 

Capinota, pasando el rio. Es así que, para celebrar la Semana Santa en la capilla de San Isidro, 

cuatro internas ayudaron a limpiar la capilla, desde el mes de abril se iniciará la catequesis en dicha 

capilla. Irán ahí la Hna. Nanci Yoris con 4 adolescentes para las visitas y las catequesis. 

 

Oración de Jueves Santo 

Desde algunas gestiones anteriores se tiene dificultad con el distrital del Capinota para que acepte 

ceder un día para dedicar al retiro de los profesores, en ese sentido se intenta no perder los espacios 

de rezar juntos, en especial 

el día de Jueves Santo. Ese 

día se tuvo la oración con los 

profesores en la capilla del 

colegio. La oración fue desde 

el examen de oración y del 

día. Se revisó la vida 

personal, vida profesional, 

vida y vocación. Fue muy 

bueno compartir por qué dar 

gracias a Dios, reconocer su 

presencia en nuestras vidas, 

pedir perdón por nuestras 

debilidades, faltas y 

arranques (como ellos 

decían), esas actitudes, 

gestos, palabras que se hace 

consciente o inconsciente 

pero que hace daño a los 

demás y hace daño 
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personalmente. Se buscó maneras y formas para enmendarse, en especial para ver juntos cómo 

mejorar el clima institucional, cómo ayudarnos a crear espacios de compartir y crecer como familia. 

En todos hay el deseo de ser una familia, de poder contar el uno con el otro en beneficio personal y 

de los estudiantes. Ayudó tener de fondo la escena de la última cena de Jesús y sus discípulos, ese 

tener los mismos sentimientos que tuvo Jesús, ese sentir: ¿Qué haría yo para despedirme de los 

míos? Ese trasfondo ayudó a pensar cómo ser mejores cada día, cómo ser la mejor versión de mi 

vida. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Terminamos la oración agradecidos, fortalecidos y animados a caminar juntos con Jesús cuidando 

la vida. 

Hermanas de Buen Retiro – Bolivia 

 

 

 

 

03 Angenita Gallo Valkenburg 

08 Feney Serrano Ardila 

10 Fuencisla Sanz Arribas 

11 Dayse Marianela Agretti 

15 Gloria Albiac Ventura 

18 Dolores Castañeda Llorente 

29 Ana María Bianchi Conti 

 

 

 

 

 



                  Notiandina 211 
 

14 
 

  

                                                                           

               

 

 

  ¡VIVE! 

Feliz Pascua  

de RESURRECCIÓN 


